

BAB IV

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Dalam pariwisata berkelanjutan pada objek wisata jembatan akar memiliki berbagai manfaat seperti dalam bidang ekonomi, sosial dan lingkungan. Hal yang langsung terasa oleh masyarakat seperti banyaknya wisatawan sehingga menimbulkan *multiplier effect* terhadap pemerintah Kabupaten Pesisir Selatan, penerimaan pajak, restoran dan masyarakat. pembangunan yang terjadi di objek wisata jembatan akar memberikan pengaruh positif dan negatif.

Peneliti menemukan bahwa dalam pengembangan pariwisata berkelanjutan di objek wisata jembatan akar, adanya kolaborasi aktor antara Dinas Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Pesisir Selatan dengan Pengelola. Perjajjian Kerjasama yang di bangun oleh pemerintah daerah ini dibuat agar supaya tetap berjalannya pengembangan pariwisata berkelanjutan di objek wisata jembatan akar dan bisa meningkatkan PAD Kabupaten Pesisir Selatan dalam sektor Pariwisata khususnya. Dalam dimensi sosial budaya pelayanan yang diberikan pada wisatawan luar negeri maupun dalam negeri sudah adanya kesamaan perilaku dan sikap tanpa menghilangkan kebudayaan yang sebelumnya. Tetapi masih kurangnya kreatifitas masyarakat dalam meningkatkan dalam dunia usaha yang mempunyai nilai jual yang dapat meningkatkan pendapatan masyarakat.

Dari segi Dimensi lingkungan dengan adanya pembangunan di sekitar objek wisata jembatan akar tidak merusak keasrian nuansa alam yang ada di objek wisata

jembatan akar karena pembangunan infrastruktur dibangun diatas batu besar yang ada disekitar objek wisata dan tidak merusak sedikitpun dari tumbuhan terkhususnya pada pohon beringin yang terbentang akarnya sehingga membentuk jembatan yang unik. Dalam pemeliharaan ekosistem ikan di sungai objek wisata jembatan akar pemerintah nagari telah membuat aturan bahwasannya adanya pelarangan penangkapan ikan. Dalam segi perawatan terhadap jembatan yang terbuat dari akar pohon itu pengelola dan dibantu oleh Dinas Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Pesisir selatan telah memberi tali baja untuk sebagai penahan jembatan akar agar kuat untuk dilalui oleh wisatawan yang ingin menyebranginya, dan dengan adanya pembangunan di sekitar objek wisata jembatan akar tidak menghilangkan nuansa alam di objek wisata jembatan akar.

Berdasarkan hasil yang peneliti temukan bisa dikatakan bahwa objek wisata jembatan akar memenuhi ketiga aspek yang disebabkan oleh John Swarbrooke. Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa objek wisata jembatan akar memenuhi unsur-unsur pariwisata berkelanjutan sehingga dapat untuk dikembangkan dengan menggunakan teori Pariwisata berkelanjutan menurut John Swarbrooke, yaitu dimensi ekonomi, dimensi sosial budaya, dan dimensi lingkungan. Pariwisata berkelanjutan sudah dilakukan cukup baik oleh Dinas Pariwisata Pemuda dan Olahraga kabupaten Pesisir selatan dengan kerjasama dengan pihak yang terkait. Para pedagang dan masyarakat cukup senang dapat meningkatkan pendapatan mereka. Karena tujuan dari sebuah pembangunan adalah bagaimana cara untuk meningkatkan

perekonomian masyarakat, dan akan meningkatkan PAD sektor pariwisata daripada yang sebelumnya.

6.2 Saran

Adanya penelitian yang telah dilakukan peneliti munculnya saran pada pengembangan pariwisata berkelanjutan pada objek wisata jembatan akar Nagari Puluik-puluik Kecamatan IV Nagari Bayang Utara Kabupaten Pesisir Selatan adalah sebagai berikut :

- 1) Pemerintah Kabupaten Pesisir selatan terkhususnya Dinas Pariwisata Pemuda dan Olahraga harus melakukan pengembangan terhadap tempat wisata yang ada di kabupaten Pesisir Selatan, tidak hanya fokus pada beberapa objek wisata saja.
- 2) Dinas Pariwisata Pemuda dan Olahraga lebih meningkatkan Sumber daya Manusia yang ada disekitar objek wisata jembatan akar, agar bisa mengembangkan kemampuan yang dimiliki oleh masyarakat yang mempunyai nilai jual untuk bisa menjadi salah satu daya tarik tersendiri terhadap wisatawan yang berkunjung ke objek wisata jembatan akar .
- 3) Perlu masih banyaknya pelatihan yang diberikan kepada pihak pengelola agar dapat menjalankan tugas dengan baik agar supaya dapat meningkatkan kenyamanan dan keamanan wisatawan yang berkunjung.
- 4) Masih perlu menyelesaikan permasalahan lahan agar supaya dapat dikembangkan lebih baik kedepannya baik dari pembangunan infrastruktur baik dalam wahana yang ada di sekitar objek wisata jembatan akar .

- 5) Harus adanya kolaborasi dengan nagari dalam pengembangan objek wisata agar nagari juga mempunyai pemasukan dari objek wisata jembatan akar.

